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Luego de una larga discusión sobre quién presidirá la Comisión Especial de Feminicidio y el Centro 
de Estudios para el adelanto de las Mujeres y la Equidad de Género en la Cámara de Diputados, 
es casi seguro que el Partido Acción Nacional (PAN) encabece ambos espacios, aseguró la 
diputada federal Martha Tagle.  
 
En entrevista telefónica con Cimacnoticias, Tagle Martínez señaló que de manera concreta aún no 
se toma la decisión final sobre la ocupación de estas dos plazas “pero me temo que vemos cada 
vez más difícil que el PAN desista de presidir estos dos espacios”.  
 
Por ello, y luego de tener una reunión de pasado jueves con el coordinador de la bancada del PAN 
en la Cámara de Diputados, Héctor Larios, ahora se está tratando de avanzar en la conformación 
de los otros espacios dentro la Comisión de Feminicidio y el Centro de Estudios, para que sean 
plurales y las decisiones sean colegiada, dijo Tagle Martínez.  
 
 “La propuesta original era que los espacios fueran rotativos, es decir garantizar la pluralidad de las 
ideas en los espacios y que las mujeres podamos tomar las decisiones de manera diferente. Y en 
eso es donde estamos avanzando actualmente”  
 
A decir de Tagle Martínez, del grupo parlamentario Convergencia, tanto la propuesta de que los 
espacios sean rotativos, como la idea de que dentro de su  integración haya mayor número de 
voces en la toma de decisiones a través de la conformación de la mesa directiva de la Comisión de 
Feminicidio, “sería lo máximo que podríamos obtener”.  
 
Por ello, se están buscando acuerdos para trabajar conjuntamente y no dejar que el PAN tome 
todas las decisiones en relación con estas dos plazas, ya que abarcan temas que “no pueden ser 
de bandera política, deben ser de interés nacional y en la que todas debemos poner nuestros 
mejores esfuerzos para resolverlos, porque años van y vienen de violencia hacia las mujeres y 
muerte violenta en todo el país.  
 
Lo que necesitamos, más que tener actitudes sobre quién tienen la culpa y quien tiene la razón, es 
trabajar en acciones concretas para resolver el tema” aseguró.  
 
Desde octubre de 2007, las votaciones para decidir quién encabezará tanto la Comisión de 
Feminicidio, como el Centro de Estudios han sido detenidas debido a que varias legisladoras y 
organizaciones se han manifestado en contra de que la bancada del PAN sea quien encabece 
ambas plazas.  
De acuerdo con Martha Tagle, existe un acuerdo político establecido por los coordinadores de los 8 
grupos parlamentarios, en el que se establece que debe ser el PAN quien encabece estos dos 
espacios, sin embargo diversas legisladoras, entre las que se encuentra la diputada de 
Convergencia comenzaron a movilizarse para que eso no sucediera.  
 
“Sí, existe un convenio político en ese sentido y han intentado de  convencernos de desistir para 
que lo aceptemos, mientras que nostras tratamos de  avanzar a la posibilidad de llegar a un pacto 
diferente, para que no fuera el PAN el que las encabezara. Sin embargo, no ha sido fácil”.  
 
Luego de varios meses de tratar este tema, ya es urgente tomar una decisión al respeto, pues el 
Centro de Estudio necesita un comité para poder seguir operando, así como la Comisión de 
Feminicidio para entrar en la propia estructura de la Cámara.  “Yo creo que ya estamos en las 
últimas pláticas para tomar una decisión” consideró.  



 
Si por votación es elegido el PAN para encabezar estos dos espacios, las legisladoras buscarán 
que sea un órgano colegiado y que no sea Acción Nacional el único que tome las decisiones pues 
significaría, a decir de Tagle Martínez, “una sola forma de pensar con relación a este tema y lo que 
debe prevalecer son las diversas ideas que hay al respecto e impulsarlas”.  
 
En el Centro de Estudios, al ser un espacio en el que están implicadas líneas de investigación y 
estudios, debe privilegiarse al interior una investigación profunda de todos los temas e ideologías y 
por eso el comité debe conformarse de manera plural y las decisiones tomarse de manera 
colegiada.  
 
“Las mujeres legisladoras estamos en posibilidad de dar muestra en estos dos espacios de que se 
pueden conformar de manera diferente y realmente tomar decisiones condensadas, donde 
estemos hablando de pluralidad y de debate de las ideas”, finalizó.  
 


